

# PORTRAITS DE VOLONTAIRES



**PRODDIGE** est un projet, porté par le SCD depuis 2019, qui rassemble des volontaires de plusieurs pays, pour réaliser des missions de Service Civique autour des Objectifs de Développement Durable en Auvergne Rhône-Alpes. Les volontaires s'engagent sur une mission au sein d'une structure de l'ESS, tout en participant à un projet collectif interculturel, avec d'autres volontaires, visant à mettre en œuvre des actions de sensibilisation aux ODD sur le territoire.

Initialement mis en œuvre sur le Grand Lyon, le projet PrODDige est répliqué depuis 2022 dans la Drôme et la Loire, où il est coordonné localement par les associations ADOS et UFCV42.



## MAXIME

22 ans

Originaire de Lille (Nord)

### ● Tes motivations pour rejoindre PrODDige ?

Après l'obtention d'une licence de psychologie à Lille, je me suis tourné vers le service civique pour me mettre en action cette année. Dans le cadre de PrODDige, j'apprécie beaucoup le fait qu'on ait une grande liberté sur ce qu'on peut défendre et revendiquer dans le contexte du programme. Je trouve que le montage de projet en équipe est très challengeant ! Je collabore avec 3 autres volontaires de nationalités différentes. Nous sommes tou-te-s les quatre intéressé-e-s par la thématique de la sécurité sociale alimentaire par exemple.

### ● Ton parcours d'engagement ?

J'ai été bénévole chez Oxfam à Lille, en appui à leur magasin de bouquinerie. Je me suis aussi engagé par le passé auprès des Restos du Cœur, je faisais partie d'une antenne de maintien de permanences, pour faire de la distribution de denrées alimentaires et du lien social avec les bénéficiaires.

### ● Et après ?

Je ne sais pas trop ce que je veux faire après pour le moment. Je ne pense pas m'orienter vers un master de psychologie, pourquoi pas faire un master interdisciplinaire plutôt ! Professionnellement, je me vois évoluer dans le milieu associatif dans le futur.

### ● Un étonnement interculturel ?

Avec tou-te-s les volontaires PrODDige, on se confronte à des points de vue très différents sur des sujets de société, c'est hyper enrichissant. Je suis content qu'on ait l'opportunité de sortir de notre zone de confort. J'ai une anecdote : j'ai entendu plusieurs fois que je pourrais être lié à la sorcellerie en Afrique de l'Ouest, et que je pourrais bien m'entendre avec des chamans car je suis roux, végétarien et que je ne pratique aucune religion !

## “Simplicité, Justice et Équité”

### Ma mission à Solidarité Afrique

**Solidarité Afrique** a pour but de mobiliser des jeunes sur des actions de solidarité locale et internationale, de leur offrir l'opportunité de s'inscrire dans une démarche citoyenne en favorisant la mixité sociale et intergénérationnelle ou encore de favoriser l'insertion sociale de la jeunesse avec moins d'opportunité - JAMO - de l'agglomération lyonnaise.

**Ma mission :** Solidarité Afrique a une ressourcerie dans le 3e arrondissement de Lyon, c'est comme une friperie mais pour à peu près tout ! Avec Justin, mon binôme béninois, nous sommes en appui au maintien de la ressourcerie : gestion de la caisse, déménagements, lien social et réparations de meubles et de vélos. On fait aussi de l'éducation populaire, sur la consommation et le genre par exemple.

### Mon projet de groupe

**L'équipe:** 4 volontaires du Bénin, Argentine et France

**La structure qui nous accompagne:** IMAGINEO

**Thématique:** Justice Alimentaire

**ODD concernés:** 2/10/12

**Actions prévues:** Réalisation d'un micro-documentaire, nommée "Faim de Justice" pour mettre en lumière des initiatives comme la Sécurité Sociale de l'Alimentation et les tiers-lieux alimentaires solidaires.

### Propos recueillis par Pierre Migné

PrODDige est cofinancé par l'Agence Française de Développement, l'Agence du Service Civique, la Ville et la Métropole de Lyon, la DRAJES Auvergne Rhône Alpes et France Volontaires, en partenariat avec l'ANPE Bénin.